
 

 

Lunes 08 de Julio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
¿Sabías qué? 

(2024-07-08, Redacción, El Economista, . 55)  

Para adquirir una vivienda con un crédito del Infonavit, la propiedad debe cumplir ciertos 
lineamientos mínimos. Recientemente, el organismo ajustó sus reglas para asegurar que las 
viviendas financiadas cuenten con servicios básicos y estén cerca de escuelas, centros de trabajo 
y transporte, evitando el abandono de viviendas en áreas alejadas. En zonas rurales y 
semiurbanas, los requisitos varían según la población local. Las distancias máximas permitidas 
entre la vivienda y servicios esenciales como escuelas y centros de salud dependen de la 
clasificación de la zona, garantizando acceso adecuado a infraestructura. 
 
Ritmo de creación de empleo formal registró su I Sem más débil en 6 años 

(2024-07-08, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)  

El empleo formal en México ha sufrido una desaceleración debido a la caída en la creación de 
puestos de trabajo con prestaciones de ley. Entre enero y junio de este año, se crearon 295,058 
plazas, un 42.6% menos que en el mismo período del año anterior. Esto se debe a la debilidad 
del empleo eventual, que ha llevado a la pérdida de 96,448 empleos en los últimos cuatro meses. 
La desaceleración del empleo es consistente con la desaceleración de la economía mexicana, 
que se espera que crezca un 2% este año debido a la maduración de los principales proyectos 
de infraestructura del gobierno federal y a una dinámica de consumo privado más conservadora 
ante la persistente inflación. 
 
Ingenieros al servicio de México 

(2024-07-08, David E. León Romero, La Razón On line (Sitio), )  

El pasado 1 de julio se celebró el Día del Ingeniero. Se conmemora desde 1973, decisión tomada 
durante el gobierno de Luis Echeverría Álvarez, a propuesta del entonces secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Eugenio Méndez Docurro. Los ingenieros han sido actores clave 
en la construcción del país y sus instituciones, y serán fundamentales en los próximos pasos. En 
su discurso subrayó la gran necesidad que tiene nuestro país de infraestructura suficiente, siendo 
parte de ella: autopistas, puertos, vías férreas y aeropuertos. Además, la vivienda adecuada y 
cercana, y edificaciones necesarias para satisfacer los requerimientos de las cadenas de 
suministro para cumplir sus objetivos. 

La Razón de México, El Reportero TAMPS (sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Se impone 'Alito'; plancha reelección 

(2024-07-08, Érika Hernández, Reforma, . 1)  

El líder del PRI, Alejandro Moreno, logró la aprobación de una reforma a los estatutos que le 
permitirán reelegirse hasta por tres periodos consecutivos. A pesar de las críticas y protestas de 
algunos militantes, la reforma fue aprobada en una Asamblea Nacional del partido. Con esta 
reforma, Moreno también obtendría más facultades, como elegir los coordinadores 
parlamentarios y controlar las deudas del partido. 
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Pavimentan el camino a Alito para perpetuarse 

(2024-07-08, Antonio López, El Universal, . 1, 8)  

Durante la 24 Asamblea Nacional Ordinaria del PRI, se aprobaron reformas que permitirán a 
Alejandro Moreno Cárdenas buscar la reelección como dirigente nacional por hasta ocho años 
más, y lo facultarán para designar a los coordinadores parlamentarios del Congreso federal y de 
los congresos estatales. También se modificó la declaración de principios del partido para 
renunciar al ideario del neoliberalismo y manifestarse en favor de los programas sociales. A pesar 
de esto, el PRI ha perdido presencia en el territorio nacional y en el Congreso bajo el liderazgo 
de Moreno. 
 
Sin límites, Alito se eterniza en el PRI 
(2024-07-08, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 4)  

En la XXIV Asamblea Nacional del PRI, se eliminó la máxima "sufragio efectivo, no reelección", 
abriendo la posibilidad de que el actual dirigente, Alejandro Moreno, pueda ocupar el cargo por 
hasta ocho años más. Durante el evento, Moreno atacó a sus detractores y se desmarcó del 
neoliberalismo, adoptado por el partido desde 1982. La asamblea contó con la ausencia de 
figuras importantes del priismo y se acordó garantizar el 60% de los cargos del partido a las 
mujeres. 
 
Alito se apaña el PRI y pide cuentas por casos Colosio y Pemexgate 

(2024-07-08, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Alejandro Moreno, líder del PRI, ha anunciado que buscará castigar a los responsables del 
Pemexgate y del asesinato de Luis Donaldo Colosio, en respuesta a las críticas de Francisco 
Labastida y Manlio Fabio Beltrones. En la Asamblea del PRI se aprobaron cambios estatutarios 
que permiten la reelección del líder del partido hasta 2032, y se garantizó un 60% de cargos para 
mujeres. Pedro Contreras López renunció al PRI acusando a Moreno de traicionar los principios 
del partido. 
 
'Con la reforma debemos irnos todos' 
(2024-07-08, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La ministra Lenia Batres Guadarrama propone renovar por completo el pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y reducir el número de ministros de 11 a 9. Considera que no es 
relevante una transición o presidencia transitoria en la Corte y que la reforma al Poder Judicial 
podría ser aprobada en septiembre, con la convocatoria de elección de ministros, magistrados y 
jueces en marzo de 2025. Además, sugiere que se realice un proceso de ratificación para depurar 
a los que están ligados a intereses cuestionables y así mejorar la legitimidad del Poder Judicial. 
 
Celebran ascenso de Rosa Icela 

(2024-07-08, Redacción, El Heraldo de México, . 13)  

Luego de la designación de Rosa Icela Rodríguez Velázquez como próxima titular de la 
Secretaría de Gobernación, en la administración de Claudia Sheinbaum, la Iglesia Católica se 
dijo alegre de la decisión. En VOZ de Jorge Alberto Cabazos Arizpe, arzobispo de San Luis 
Potosí, explicó que se trata de una oportunidad de alegrar al estado, pues también atrajo los 
reflectores de la política nacional. Por su parte, el arzobispo delterritorio potosino afirmó la 
importancia de orar por los dirigentes. “Creo que será una oportunidad también de alegrar a San 
Luis, que hay gente de aquí que también está en esas áreas del Gobierno”, expresó. Añadió que 
“es precisamente nuestra oración para que en nuestro México las personas tengamos un 
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crecimiento, un avance”. Asimismo, el religioso oriundo de San Luis Potosí, exhortó a todos los 
feligreses a pedir por el buen juicio de las personas que se encuentran en un puesto de poder 
que afecta a las vidas los mexicanos. H. 
 
Consuma Alito Moreno la vía para su relección en el PRI 
(2024-07-08, Néstor Jiménez, Angeles Cruz, La Jornada, . 1, 3)  

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobó cambios en sus estatutos que impiden la 
reelección de su dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, pero le permiten mantenerse 
en el cargo por otros ocho años. Además, se realizaron modificaciones a su programa de acción, 
código de ética y declaración de principios, definiendo al partido como "demócrata social" y 
oponiéndose al neoliberalismo. Hubo molestia por el control de acceso a la asamblea y la falta 
de discusión de los cambios estatutarios. 
 
Alito se puede quedar 8 años más con el PRI 
(2024-07-08, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 5)  

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobó cambios en sus estatutos que permiten la 
reelección de la dirigencia nacional por hasta tres periodos consecutivos. Esto significa que 
Alejandro Moreno Cárdenas podría permanecer al frente del PRI por otros dos periodos, es decir, 
hasta ocho años. Hubo algunos priistas que se opusieron a esta reelección y no asistieron a la 
asamblea. Moreno Cárdenas afirmó que el PRI se redefine como un partido moderno, 
vanguardista, paritario, digital e incluyente. 
 
Se debilita mercado laboral; cae empleo en junio 

(2024-07-08, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  

En junio, se registró la pérdida de 29,555 puestos de trabajo en México, siendo la mayor caída 
para un mismo mes desde 2020. En el primer semestre del año se crearon 295,058 empleos, un 
42.6% menos que en el mismo periodo del año anterior. Además, el crecimiento anual de 
trabajadores afiliados al IMSS fue de solo 2.0%, el más bajo en más de tres años. Esto evidencia 
la debilidad del empleo formal en el país durante el presente sexenio. 
 
Ruta aérea detonaría a las Islas Marías como destino turístico 

(2024-07-08, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 41)  

A pesar del ambicioso plan para convertir las Islas Marías en un centro turístico, el destino aún 
no ha logrado consolidarse, por lo que la inauguración de una nueva ruta aérea podría ser el 
impulso necesario para aumentar el número de visitantes y justificar las inversiones realizadas 
en infraestructura. Durante el 2023, la Secretaría de Marina (Semar) sumó a lo ya invertido tres 
contratos de adjudicación directa por un total de 96 millones de pesos para la ampliación de la 
aeropista y rehabilitación de miradores y viviendas, de acuerdo con información publicada en la 
Plataforma Nacional de Transparencia. 
 
Ritmo de creación de empleo formal registró su I Sem más débil en 6 años 

(2024-07-08, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)  

La creación de empleo formal en México ha disminuido en un 42.6% en el primer semestre de 
2024, con un total de 295,058 plazas creadas, según el Instituto Mexicano del Seguro Social. 
Esta caída se debe a la desaceleración de la economía mexicana y a la debilidad del empleo 
eventual. Además, el sector agropecuario y la industria de la transformación son los sectores con 
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peores resultados en términos de empleo, mientras que el comercio y los servicios son los que 
más contrataciones han realizado. 
 
Acusan a jueces solo de palabra 

(2024-07-08, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha exhibido a 105 jueces en su 
conferencia Mañanera por presunta corrupción, pero solo uno ha enfrentado un juicio político. 
Expertos señalan que esto puede ser un mecanismo de presión y un ataque político peligroso. A 
pesar de las acusaciones del presidente, solo un magistrado ha sido sancionado durante su 
mandato. 
 
La necesidad de justicia fiscal 
(2024-07-08, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Especialistas y organismos internacionales han destacado la urgencia de generar reformas 
tributarias en México para obtener más recursos y combatir la pobreza y desigualdad. A pesar de 
esto, la virtual presidenta electa y las autoridades hacendarias han establecido que no es 
necesario hacer cambios al sistema fiscal. Sin embargo, el país necesita una reforma fiscal 
progresiva que aumente la recaudación y beneficie a los más pobres. Además, se propone que 
los ultra ricos aporten una parte de su riqueza para combatir la desigualdad. 
 
El reto de pacificar al país 

(2024-07-08, Redacción, Eje Central, . 1, 12)  

Omar García Harfuch fue designado como próximo secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana en México. Ha logrado disminuir los homicidios dolosos y los delitos de alto impacto 
en la Ciudad de México, y ha debilitado el poder de las bandas delictivas en la entidad. García 
Harfuch tiene experiencia en seguridad, con cursos y diplomados en el FBI, la DEA y la 
Universidad de Harvard. Su objetivo principal será reducir la violencia y combatir la actividad de 
los cárteles de la delincuencia organizada en el país. 
 
Golpe al narco en Manzanillo, Colima 

(2024-07-08, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 30)  

La Secretaría de Marina Armada de México y personal de Aduanas aseguraron 88 toneladas de 
ácido acético glacial, un precursor químico para la elaboración de drogas sintéticas, en el puerto 
de Manzanillo, Colima. El cargamento quedó a disposición del Ministerio Público Federal de la 
Fiscalía General de la República, para continuar con las investigaciones. El ácido acético glacial 
está incluido en la lista de vigilancia de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes 
(JIFE) de la ONU, por su relación con la fabricación ilícita de drogas sintéticas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Análisis Superior // Lo que está claro 

(2024-07-08, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene muy claro cuales deben ser sus prioridades en materia 
económica durante su administración, las cuales no sólo tienen que ver con una importante 
consolidación fiscal, sino también con el sector energético. Han reconocido que los altos niveles 
de inseguridad, que consistentemente han sido denunciados por organizaciones como 
Coparmex, que encabeza José Medina Mora, disminuyen el potencial de crecimiento de la 
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economía, por lo que se deberán tomar acciones contundentes para disminuir esta situación. De 
acuerdo con organizaciones privadas, actividades ilegales como el llamado cobro de piso ya 
tienen un impacto en la formación general de precios, como lo demuestra que los artículos 
agrícolas estén teniendo picos de volatilidad a los que no estábamos acostumbrados. 
 
Se perdió inversión por 36 mmdd 

(2024-07-08, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 14)  

La decisión del gobierno federal de priorizar proyectos como el Tren Maya, la refinería Olmeca 
en Dos Bocas, Tabasco y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sobre la inversión 
en el sector energético representaron pérdidas de 36 mil millones de dólares en nuevas 
inversiones extranjeras, aseguró Jose Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex). La falta de prioridad en la infraestructura energética se 
combina con otros dos factores que desincentivan la inversión extranjera en México: la 
inseguridad y la incertidumbre en el marco jurídico. La inseguridad en ciertas regiones del país 
crea un clima de inestabilidad que directamente afecta la inversión. Según datos de Coparmex, 
uno de cada dos negocios ha sido víctima de algún delito en los últimos 12 meses, lo cual 
ahuyenta a potenciales inversionistas. 

El Sol de Hidalgo (sitio),  
 
Empresas podrían irse del país por reforma judicial: Medina Mora 

(2024-07-08, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

En entrevista para Así las Cosas en el Bajío José Medina Mora, presidente nacional de 
Coparmex, señaló que existe mucha incertidumbre por parte de las empresas que desean invertir 
y de las que ya están establecidas en el país, esto a raíz de la reforma al Poder Judicial que aún 
se discute en foros. Asimismo, explicó que las preocupaciones de los inversionistas recaen en 
tres variables: la primera es la certidumbre jurídica para la inversión, en donde las empresas se 
preguntan si realmente las leyes del país les otorgan respaldo; como segundo punto les preocupa 
la creciente inseguridad, pues consideran que la delincuencia está en su apogeo; y como tercer 
punto, la energía disponible en México, especialmente las energías limpias, es un tema que ha 
obstaculizado la llegada de nuevas inversiones. 
 
Tubo de ensayo 

(2024-07-08, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )  

Hoy se dice que la política económica de AMLO está llevando a pique al país, cuando ha sido 
claro que los empresarios no tienen la seguridad del viejo proteccionismo para invertir, y aún sus 
enormes fortunas y estructuras, no están dispuestos a aportar nada de sus ganancias por su 
nación, y por el contrario solicitan incentivos fiscales hasta por dos años para sostener la planta 
laboral, acumulando las ganancias libres a su favor. Ni la misma presidencia señala cuánto. Pero 
ha de ser un dineral como para rechazar la petición empresarial, que es lo que pidió la Coparmex, 
la más reaccionaria al régimen. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Nuevos siervos 

(2024-07-08, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

En la televisión, en los periódicos, en las redes sociales, en las entrevistas de radio, en YouTube. 
Las plumas y las voces que protegen al poder. Hombres y mujeres dispuestos a defender 
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cualquier abuso o justificar cualquier acto arbitrario o resignificar la erosión democrática para que 
parezca conquista. Van ganando espacios en medios que se alinean, van sentándose en sillas 
acomodaticias, van publicando en páginas que socializan la mediocridad en aras del balance. 
Porque para formar parte del aparato propagandístico de la 4T, no es necesario el talento, la 
formación, la congruencia o la trayectoria. Basta con ser un siervo. Basta con limpiar y pulir las 
palabras pronunciadas desde Palacio Nacional. 
 
Política sin argumento 

(2024-07-08, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

La más profunda reforma constitucional de la historia reciente de México se sostiene en la más 
endeble de las fundamentaciones. No se apoya en un diagnóstico serio de la administración de 
justicia en el país. Es brutalmente disruptiva sin ofrecer un cambio integral. Desgarraría al poder 
judicial pero no se acercaría un milímetro a los propósitos que supuestamente persigue. 
 
Jaque Mate // Público y privado 

(2024-07-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El gobierno de López Obrador ha estado ocultando información pública que debería ser accesible 
para todos, incluyendo datos sobre el sistema eléctrico nacional y la investigación de un fraude 
en Segalmex. Esta retención de información va en contra de los principios de transparencia y 
rendición de cuentas en un régimen democrático. Es importante que el próximo gobierno entienda 
la importancia de hacer pública la información pública y mantener privada la información privada. 
 
Tolvanera // El foro 

(2024-07-08, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

En 1977, un conglomerado de intelectuales, académicos y políticos checoslovacos, disidentes 
del oficialismo, lanzaron la denominada Carta 77. Era un documento aparentemente moderado 
donde a la vez de reconocer al gobierno del socialismo autoritario de Praga, pedían el respeto a 
derechos ciudadanos y humanos conforme a los acuerdos internacionales pactados en la 
Conferencia de Helsinki, una reunión de seguridad y cooperación con la participación de Estados 
Unidos, Canadá y todos los países europeos incluidos entonces los del denominado bloque 
socialista. 
 
Historias de NegoCEOs // El Infonavit y el millón de viviendas de Sheinbaum 

(2024-07-08, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

El plan de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas a través del Infonavit es clave 
para mantener empleados a los trabajadores que participaron en las obras insignia del gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador y para detonar crecimiento mediante los activos del Instituto, 
de manera que no se tengan que erogar recursos presupuestarios. No obstante, el proyecto para 
que el Infonavit retome la actividad de la construcción también genera dudas, puesto que tendría 
que echar a andar en muy poco tiempo una nueva área dedicada a la edificación de vivienda e 
invertir buena parte de los recursos que tiene en la panza el Instituto, algunos de estos invertidos 
en los mercados de valores a través del Fondo de Apoyo a las Necesidades de Vivienda de los 
Trabajadores (FANVIT). 
 
Veranda // Quintana Roo se libra del huracán Beryl 
(2024-07-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  
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El huracán Beryl no afectó la infraestructura turística ni a la población en Quintana Roo, gracias 
a la coordinación entre el gobierno de Quintana Roo, Protección Civil y las Fuerzas Armadas, 
según el gobernador Mara Lezama. Las plataformas Guest Assist y Guest Locator permitieron 
resguardar a más de 7,000 turistas en los albergues. Este evento muestra que Quintana Roo está 
bien preparado para enfrentar desafíos naturales. 
 
Cuenta Corriente // Expectativas económicas: cosa de encuestas 

(2024-07-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El economista y subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath, ha criticado la decisión 
de Citibank de apropiarse de la encuesta quincenal de expectativas de Banamex, que ha existido 
desde fines de los 90. Heath argumenta que la encuesta debería quedarse en Banamex, ya que 
ha sido un referente fundamental para el análisis económico en México. Por otro lado, la empresa 
Pochteca Materias Primas ha logrado tener acceso pleno a servicios bancarios en México, 
después de que el Décimo Quinto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Poder Judicial 
federal resolviera como inconstitucional su permanencia en la lista de personas bloqueadas. 
 
Análisis Superior // Lo que está claro 

(2024-07-08, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene muy claro cuales deben ser sus prioridades en materia 
económica durante su administración, las cuales no sólo tienen que ver con una importante 
consolidación fiscal, sino también con el sector energético. De acuerdo con diversas opiniones 
que ha recogido el Padre del Análisis Superior, el nuevo gobierno está teniendo muchos 
problemas para conseguir a un director general de Pemex porque la empresa estatal, que mal ha 
dirigido Octavio Romero, sigue acumulando problemas verdaderamente graves. De acuerdo con 
los diagnósticos generados por el equipo de transición, Pemex ha destruido su capacidad de 
contribuir a las finanzas públicas, puesto que acumula pérdidas que superan 1.8 billones de 
pesos. 
 
Activo Empresarial // Empleo, nueva caída preocupante; Coca Cola, alianzas e 
inversiones 

(2024-07-08, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Durante junio se perdieron 29 mil 555 plazas de trabajadores inscritos en el Seguro Social, 
marcando el segundo mes consecutivo de caída del empleo formal. En diciembre del 2023, por 
despidos de empleos temporales, en comercio, servicios o turismo, se tuvo uno de los diciembres 
con mayores caídas en puestos de trabajo. En diciembre pasado se perdieron 384 mil 882 
puestos de trabajo. Los empleos perdidos en diciembre no se han podido recuperar en todo el 
primer semestre del 2024. 
 
Desde El Piso De Remates // Cae empleo formal por desaceleración económica 

(2024-07-08, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

A pesar de las afirmaciones optimistas del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, los 
datos de empleo reportados por el IMSS muestran una desaceleración de la economía, con una 
pérdida de 29,555 empleos en junio. Los datos acumulados en el primer semestre también son 
negativos, con una pérdida de 218,942 empleos en comparación con el mismo periodo de 2023. 
A pesar de las inversiones en el nearshoring, el empleo formal está disminuyendo y el número 
de patrones registrados ante el IMSS ha crecido sólo un 0.002% en el año. 
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Bitácora Del Director // Ni tan pintitos 

(2024-07-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Después de la reelección presidencial, si algún estigma existe en la política mexicana es que los 
hijos de los presidentes quieran caminar en las huellas de su padre. O que siquiera pretendan 
tener alguna relevancia pública lograda a la sombra del poder. En México, los vástagos del primer 
mandatario calladitos se ven más bonitos. Sus intentos por destacar y, peor aún, soñar que algún 
día ellos también se ceñirán la banda, son duramente castigados por la opinión pública. 
 
Día con Día // La pieza que cambia la historia 

(2024-07-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La incertidumbre está de moda en los analistas y en la realidad. Focos de incertidumbre son la 
llamada “ventana de septiembre” en México y la elección presidencial de noviembre en Estados 
Unidos. Camino a la “ventana de septiembre”, hay una pieza clave, que se decide en agosto, y 
que definirá si México sigue siendo una democracia o se encamina a ser una dictadura. 
 
Duda Razonable // Los priistas distraídos y tardíos 

(2024-07-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El futuro del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es incierto, pero su declive es resultado de 
muchos factores y responsabilidades. En 2000 y 2006, el PRI perdió la presidencia, y en 2012, 
su regreso al poder fue un desastre. En 2017, Manlio Fabio Beltrones advirtió que el PRI debía 
evitar desdoblarse hacia la derecha y conservar su esencia progresista. Sin embargo, el PRI 
nominó a Meade, lo que lleva a preguntar qué hicieron Beltrones y otros que ahora critican a Alito. 
Los partidos no se salvan solos, y aquellos que dicen querer al PRI deberían asumir su 
responsabilidad en su declive. 
 
Corporativo // Ruido en la Cuauhtémoc 

(2024-07-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

El director de Recursos Materiales y Servicios Generales de la alcaldía Cuauhtémoc, Diego 
Montoya, ha sido acusado de exigir comisiones a proveedores y contratistas. Montoya, quien fue 
recontratado en marzo a pesar de estar suspendido e investigado por estas prácticas, se reúne 
con proveedores y les exige una comisión equivalente al 20% del contrato suscrito. Los 
proveedores han denunciado esta práctica al equipo de la próxima alcaldesa, Alessandra Rojo 
de la Vega. 
 
La Quinta Transformación // El primer veto a Ramírez De La O  
(2024-07-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda, ha enfrentado obstáculos para nombrar a su 
equipo de confianza, incluyendo a la dirección de Petróleos Mexicanos (Pemex). Su propuesta 
inicial, Alfonso Hellmund, fue vetada por Claudia Sheinbaum debido a su participación en la 
campaña de Xóchitl Gálvez. Sheinbaum ha decidido que ella misma hará el nombramiento, 
inclinándose por un académico de la UNAM. Otro puesto clave que será relevado es el del 
subsecretario del ramo, Gabriel Yorio, quien se unirá al Banco de Desarrollo de América del Norte 
(NADBank) en San Antonio, Texas. 
 
Estrictamente Personal // El PRI (que conocimos) se pudrió 

(2024-07-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  
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El PRI, bajo el liderazgo de Alejandro Moreno, se ha ido desmoronando y perdiendo poder desde 
hace casi una década. Las decisiones cupulares de las reformas del presidente Enrique Peña 
Nieto fueron acompañadas por ambiciones personales y descuidos políticos, lo que llevó a una 
serie de derrotas electorales para el partido. Bajo el liderazgo de Moreno, el PRI ha seguido 
perdiendo gubernaturas y ha visto cómo sus cúpulas se mudan a Morena y al Partido Verde. El 
partido que conocimos está en extinción, mientras que el PRI se está transformando rápidamente 
en Morena, encontrando una puerta para su reinvención en la afinidad ideológica y el atajo al 
poder que representa López Obrador. 
 
Coordenadas //El empleo ya anuncia el freno de la actividad económica 

(2024-07-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las ventas de autos en México crecieron un 8.3% en junio en comparación con el mismo mes 
del año pasado, según el INEGI. Sin embargo, el IMSS reportó una pérdida de 29,555 empleos 
formales en junio, lo que indica una desaceleración del crecimiento económico. El Banco de 
México ha advertido que esta tendencia podría continuar en el segundo semestre de este año, lo 
que podría afectar el consumo. 
 
Ricos y Poderosos // Ajuste fiscal: ¿misión imposible? 

(2024-07-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

El mayor reto para el gobierno de Claudia Sheinbaum en materia de finanzas públicas, será el de 
realizar un tremendo ajuste fiscal de entre 3 y 3.5%, en su primer año de gobierno. La proyección 
de reducción del déficit fiscal que hizo el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, fue 
de 3%. En el gobierno federal, priva el optimismo. El Presidente de México ha dicho que México 
registra un milagro económico. El secretario de Hacienda y el subsecretario del ramo, Gabriel 
Yorio, han resaltado el buen comportamiento de la economía y la salud de las finanzas públicas. 
 
La Gran Depresión // Un millón de casas, otra ocurrencia de la 4T 

(2024-07-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

Una de las iniciativas de reforma propuestas por el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, busca que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) pase de ser una institución financiera a una constructora de casas. Sin embargo, no 
hay estudios previos de la viabilidad de este proyecto, ni claridad sobre los lugares donde se 
podrían desarrollar las viviendas. Además, se requieren 250,000 millones de pesos adicionales 
al presupuesto del Instituto durante el siguiente sexenio. Esto plantea preguntas sobre la 
viabilidad del proyecto, incluyendo dónde, quién y con qué recursos se construirán las viviendas. 
 

TREN MAYA 
 
El Tren Maya dará impulso al cine 

(2024-07-08, César Huerta, El Universal, . 32)  

El Tren Maya, cuyo tramo 5 marcó en 2022 un enfrentamiento entre Presidencia de la República 
varios cantantes, actrices y actores, quienes cuestionaron la falta de estudios de impacto 
ambiental. servirá para impulsar al audiovisual en México, considera Avelino Rodríguez, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica. El directivo recuerda que 
Quintana Roo. Campeche y Yucatán se juntaron para promoverse como sitio turístico y ofrecer 
cosas únicas traatraer inversiones. algoqueimpactará positivamenteen la producción fílmica de 
series. “Se juntaron con la inteligencia de que iba llegar el tren y éste te permite filmar en los tres 
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estados como ciudad en Mérida, playa en Riviera Maya, así como exótico jungla y ciudad colonial 
en Campeche, algo que da una competitividad que ninguna otra región tiene”, dice. 

El Universal (sitio),  
 
Curiosos dan vida al Tren Maya; aún así opera a la mitad de su capacidad 

(2024-07-07, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El Tren Maya ha reanudado su servicio tras el paso del huracán Beryl por el estado de Quintana 
Roo. A pesar de esto, la afluencia ha sido moderada, con solo 100 de los 200 asientos disponibles 
ocupados. Los trabajadores estiman que en promedio viajan 120 personas por tren, es decir, que 
el Tren Maya opera a la mitad de su capacidad. Algunos turistas han reportado problemas con la 
información imprecisa en la página de internet del Tren Maya y las escasas salidas. El primer 
tramo de Campeche a Cancún se inauguró el 15 de diciembre de 2023, a menos de una año de 
servicio ha presentado intermitencias por fallas técnicas. 

La Prensa (Sitio),  
 
Tren Maya reanuda operaciones tras paso del huracán 'Beryl' 
(2024-07-07, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

El Tren Maya, obra inaugurada en diciembre pasado que en total contempla más de 1.500 
kilómetros en los estados de Quintana Roo, Campeche, Yucatán, Chiapas y Tabasco, suspendió 
sus viajes el jueves en la región, donde también pausó sus vuelos Mexicana, aerolínea que 
también administran las Fuerzas Armadas. México temía el impacto de Beryl, el primer huracán 
de la temporada y que ha sentado un «alarmante precedente» porque nunca se había formado 
a estas alturas del año un ciclón de máxima intensidad en el Atlántico, según alertó el martes la 
Organización Meteorológica Mundial (OMM). 

La Red Social (Sitio),  
 
Programas sociales y obras ferroviarias, la prioridad presupuestal de Sheinbaum 

(2024-07-07, Nacion321, Nación 321 (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, dio a conocer cuáles serán las 
prioridades para su Gobierno en su primer año, destacando los programas sociales por encima 
de otros proyectos así como presupuesto para dependencias. Al ser cuestionada por medios de 
comunicación, Sheinbaum dijo que tanto los programas sociales como el gasto en obras de 
infraestructura para el desarrollo ferroviario serían de las prioridades en el paquete económico, 
mismo que esperan que se apruebe este año para que en 2025 la 4T entregue los apoyos y 
recursos que considera adecuados. Claudia Sheinbaum entrará al Gobierno con pendientes 
como la entrega del Tren Maya y el Tren Interoceánico, obras que no se terminaron durante la 
gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

AIFA 
 
El pájaro carpintero 

(2024-07-08, Redacción, Milenio (sitio), )  

El delegado de Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), 
Canek Vázquez, informó sobre el proyecto de la ciudad AIFA en donde se contempla la creación 
de vivienda en torno al aeropuerto y en donde Hidalgo, vía el municipio de Tizayuca será uno de 
los puntos donde habrán de construirse más casas en donde de por sí ya hay más que 
suficientes. 
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Urge mejorar la seguridad 

(2024-07-08, Jaime Núñez, El Heraldo de México (sitio), )  

Recientemente le comentaba sobre los beneficios que traerá la ampliación de 23 kilómetros del 
servicio del Tren Suburbano hacia el AIFA, la cual, además de reducir costos y tiempos de viaje, 
impactará en la movilidad de los habitantes de Tultitlán, Tultepec y Nextlalpan, municipios que 
atravesará el nuevo ramal del Suburbano. 

El Heraldo de México,  
 
Las ventas del sector comercio han bajado un 50% por el retraso de las obras del Tren 
Suburbano. 
(2024-07-08, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, )  

Las ventas del sector comercio han experimentado una reducción de hasta un 50% debido al 
retraso en las obras del tren suburbano, según reportan artesanos y comerciantes que se 
manifestaron en la denominada capital de la pirotecnia. La ampliación del transbourbano tiene 
como objetivo extender el servicio de transporte masivo de pasajeros hasta el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Las obras, que incluyen la construcción de dos puentes vehiculares, 
se han prolongado por cerca de seis meses, impactando negativamente en las ventas. 
Comerciantes indican que personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes realizó un censo recientemente, prometiendo un apoyo económico para mitigar las 
pérdidas. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Reportan fuga de gas en la refinería dos bocas, Tabasco 

(2024-07-08, Redacción, El Independiente, . 17)  

Una fuga de gas en la refinería Olmeca, en Dos Bocas, en el municipio de Paraíso, provocó la 
evacuación de personal; Petróleos Mexicanos (Pemex) aun no informa sobre los acontecimientos 
sucedidos la tarde de este sábado. De manera extraoficial se informó de un gas tóxico se escapó 
de un área aún sin precisarse, por lo que se activaron las alarmas para que los trabajadores 
salieron de sus puestos para evitar alguna posible intoxicación. 

Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, El Economista (sitio),  
 
Aniversario Dos Bocas sin refinar 

(2024-07-07, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

El primero de julio se cumplieron dos años de la inauguración oficial de la refinería Dos Bocas. 
El 1 de julio de 2022 hubo corte de listón en aquella zona de Paraíso, Tabasco, y se dio rienda 
suelta a toda la parafernalia que el tema ameritaba. Desde 2019 el presidente López Obrador 
anunció que durante su administración se construiría la nueva refinería, y prometió que con ella 
se alcanzaría autosuficiencia de combustibles y se reduciría su precio. El Ejecutivo afirmó que 
Dos Bocas ya refina combustible y que está atento a los trabajos de esa obra que también tiene 
el sello de insignia y prioritaria en su gobierno y su cuarta transformación. 
 
Pemex abandona sus planes de aumentar la refinación de crudo 

(2024-07-08, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

Las refinerías de Pemex no podrán aumentar rápidamente la cantidad de petróleo que refina, lo 
que dificulta el objetivo de lograr la autosuficiencia en combustibles. La nueva refinería Olmeca, 
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en Tabasco, ha experimentado retrasos en su entrada en funcionamiento, lo que ha complicado 
aún más la tarea. Aún no existe una fecha en específico para el inicio de las operaciones 
comerciales del complejo que duplicó el presupuesto de su construcción. Las últimas 
declaraciones del director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, indicaban que la refinería Dos 
Bocas produciría a total capacidad durante julio, pero hasta ahora eso no ha sucedido. 
 

SICT 
 
Historia de una controversia: hacia el Parque del Muralismo Mexicano 

(2024-07-07, Niza Rivera, Proceso (sitio), )  

Resultado de una ardua lucha que inició en la sociedad civil -ampliamente recogida por Proceso a 
través de casi siete años (ediciones 2188, 2198, 2237, 2287, 2320 y 2415) y proceso.com-, el 
nuevo proyecto se integraría así: Tres torres nuevas con oficinas y lugares de esparcimiento, 
archivo y museo de la SCIT, área expositiva del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura 
(INBAL), extensa zona verde para recorrer el espacio y, como “cereza del pastel”, entre los 
edificios, punto máximo del Parque, los 13 murales del antiguo Centro SCOP -de los artistas Juan 
O’Gorman, José Chávez Morado, Guillermo Monroy, José Gordillo, Arturo Estrada Hernández, 
Jorge Best Berganzo, Luis García Robledo y Rosendo Soto. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
----Se platican líneas generales del Presupuesto: Sheinbaum 

(2024-07-08, Diana Benítez, El Financiero, . 1, 41)  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta, aseguró que ya tienen en lo general la propuesta de 
Presupuesto de Egresos 2025, en breve entrevista con medios de comunicación realizada en 
Vícam, Sonora, don de acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador a firmar un nuevo 
decreto de justicia para la comunidad yaqui. Se le cuestionó si los programas sociales serán 
prioridad: “Sí, ya las obras públicas”. La propuesta aún será presentada por presidente López 
Obrador, a más tardar el 8 de septiembre a la Cámara de Diputados. 
 
Ven gran potencial con fracking, mismo que el Presidente rechaza 

(2024-07-08, Berenice Luna, La Razón de México, . 16)  

Al inicio de la administración actual, López Obrador aseguró que prohibiría las acciones que 
dañaran el medio ambiente como la extracción de hidrocarburos con esta práctica; por ejemplo, 
el 11 de diciembre de 2018 se canceló la ronda 3.3, que impidió que se autorizaran contratos a 
la Iniciativa Privada (IP) para nuevos campos de hidrocarburos mediante el fracking, a pesar de 
eso, información de las Finanzas Públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
al primer trimestre del año 2024, señalaron que se aprobó presupuesto para dos proyectos de 
Pemex: Aceite Terciario del Golfo y Burgos, con montos que superan los cinco mil millones de 
pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Falta de combustibles de calidad afecta imagen de gasolineras: Ampes 

(2024-07-08, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

La falta de combustibles de calidad en México afecta más a la imagen del último eslabón de la 
cadena de comercialización: las gasolineras, considera la presidenta de la Asociación Mexicana 
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de Proveedores de Estaciones de Servicio (AMPES), Alicia Zazueta. En un foro del sector 
energético organizado en el Senado expuso que existe una mala calidad de combustibles en el 
país pese a que existe una norma sobre la calidad de sobre los mismos pero no hay una 
exigencia. La presidenta de la AMPES dijo que en el país ya hay aproximadamente 13 mil 800 
estaciones de servicio, las cuales cumplen con una regulación muy estricta a partir de la Reforma 
Energética, con la creación de la Agencia de Seguridad Energía y Ambiente (ASEA). 
 
Moreno y los Morenistas 

(2024-07-08, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

El exsecretario de Energía, Pedro Joaquín Codwell lanzó ajos, alacranes y cebollas contra la 
inexistente "reelección" de Alito, pero se desapareció durante el régimen que anuló la Reforma 
Energética que él mismo promovió en el gobierno de Peña Nieto, mientras Pemex palidece 
productiva y financieramente y la Comisión Federal de Electricidad está debilitada para generar 
y distribuir la energía que requiere una nación civilizada. Lo mismo se puede decir de Enrique 
Ochoa, artífice de los más ruinosos arbitrajes internacionales contra la CFE, la hidroeléctrica 
Chicoasén II. Dulce María Sauri, quien encabezó al PRI en el vergonzante episodio del 
Pemexgate cuando el sindicato petrolero desvió su dinero hacia la campaña de Francisco 
Labastida acusa a Alito de "ambición personal", al igual que el soberbio excandidato presidencial 
sinaloense que no soportó los rancheros dicharajos de Vicente Fox en el año 2000. 

La Razón de México,  
 
Estrictamente Personal // El PRI (que conocimos) se pudrió 

(2024-07-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Los votos a mano alzada que este domingo allanaron la perpetuidad de Alejandro Moreno al 
frente del PRI en la Asamblea Nacional son irrelevantes. El PRI está podrido y hace casi una 
década se viene desgajando a pedazos. López Obrador vio con buenos ojos que Moreno fuera 
el dirigente del PRI para que lo apoyara en la agenda legislativa para sacar sus reformas. 
Palomeado por López Obrador, Velasco habló con Peña Nieto para decirle que López Obrador 
quería a Moreno en la dirigencia del partido. Con la incidencia que mantenía en el PRI desde 
Madrid, donde se autoexilió por sugerencia del Presidente, traicionó a José Narro –uno más en 
la cuenta peñista– para que Moreno fuera ungido como líder tricolor. Moreno no fue lo funcional 
que esperaba López Obrador, porque sin la fuerza interna para vencer la oposición priista a la 
reforma eléctrica que propuso incumplió con sus compromisos. Moreno trató de compensar a 
López Obrador con las gubernaturas de Campeche e Hidalgo, que aunque entregó no satisfizo 
al Presidente por haber roto los acuerdo previos, y avaló su persecución política en Campeche. 
Sobrevivió porque no era tan importante como para descarrilar a un adversario político que, en 
realidad, estaba haciendo trabajo de zapa dentro del PRI. 

El Financiero (Sitio),  
 
Son importados 6 de cada 10 litros de gasolina y diésel que se venden en México 

(2024-07-08, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4)  

Casi seis de cada 10 litros de gasolina y diésel que los automovilistas cargan en estaciones de 
servicio en el país son importados, de acuerdo a cifras de la Secretaría de Energía (Sener). 
Pemex importa 43% de las gasolinas y el diesel que se venden, mientras el sector privado aporta 
15%, para un total de 58%. El 42% restante, 500 mil barriles diarios provienen del Sistema 
Nacional de Refinación (SNR), que lleva 22 años con pérdidas financieras. Entre las empresas 
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privadas que tienen permiso para importar gasolinas y diesel a México están Exxon Mobil, Koch, 
Valero, Marathon y Shell, que recibieron autorizaciones de importación por periodos de 20 años 
en la administración anterior, cuando se abrió el mercado de las gasolinas al sector empresarial 
con la reforma energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Organizarse frente al desinterés gubernamental y la falta de representación, la apuesta 
de las comunidades indígenas de Chihuahua 

(2024-07-07, Redacción, Pie de Página (Sitio), )  

Representantes de comunidades indígenas de los municipios de Urique, Uruachi y Bocoyna, 
aseguran que la unión entre ellas y la preservación de su cultura, son los elementos claves con 
los cuales resistir y luchar por la Sierra Tarahumara. Consideran que sus necesidades serían 
mejor atendidos si la persona a cargo de la Secretaría de Comunidades y Pueblos Indígenas 
fuera, precisamente, indígena. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
¿Qué crees que pasó? 

(2024-07-08, Leopoldo Espinosa Benavides, El Regio NL (sitio), )  

Alejandro Martín Palacios Ochoa, nacido el 8 de julio de 1966 en Reynosa, Tamaulipas, es un 
ingeniero civil y constructor destacado. Se tituló y de inmediato empezó a edificar obras 
registrándose como persona física hasta que, en 1992, fundó Construcciones y Servicios del 
Norte, SA de CV. Construyó diversas obras ganadas en concursos públicos, como: la 
introducción del servicio de agua potable en la colonia Tepeyac, de la ciudad de Linares; el 
drenaje sanitario en la Buenos Aires de Dr. González; el agua potable en la Eulogio Reyes, de 
Sabinas Hidalgo; y el drenaje pluvial en avenida Periférico y avenida República Mexicana, de San 
Nicolás de los Garza. Además construyó un gran acueducto en Durango, y la tercera línea del 
acueducto Cutzamala en el centro del país, que abastece de agua a la capital mexicana. Fue 
presidente de la delegación NL de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
2006 a 2009. 
 
Llama CMIC a cerrar filas con Claudia Agatón 

(2024-07-08, Benjamín Pacheco, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada llamó a sus 
agremiados a “cerrar filas” en temas de infraestructura con el nuevo gobierno que encabezará la 
alcaldesa electa Claudia Agatón Muñiz, pues sólo trabajando en una dinámica de esfuerzo 
compartido se logrará el desarrollo de la ciudad. Héctor Ramos García, representante de la 
cámara, informó que a nivel nacional la CMIC se ha sumado al Plan de Infraestructura para el 
nuevo gobierno de la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, por lo que ahora el organismo 
local hará lo mismo basado en cinco puntos concretos. 
 
Generan derrumbes modificaciones en trazo de la Súper a la Costa: CMIC 

(2024-07-08, Carlos Alberto Hernández, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) admitió que la falta de 
terminación de la súper carretera a la Costa ha derivado en los constantes derrumbes y 
afectaciones a los usuarios. En entrevista, Billy Hernández Mendoza, presidente del organismo 
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empresarial, manifestó que no solo los tramos estatales han resultado con impactos por las 
intensas precipitaciones pluviales, sino también la red federal. Hernández Mendoza apuntó que 
las modificaciones de trazo se efectuaron previo a la puesta en marcha y ahora con el uso están 
saliendo detalles, como los deslaves en varios tramos. 
 
Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco: Anuncian modelo integral para la 
gestión del agua 

(2024-07-07, Redacción, Conciencia Pública JAL (sitio), )  

Cuando hablamos de capacitación es hablar de nuestro modelo de gestión, porque la 
capacitación es un pedacito de ese gran trabajo que se ha estado haciendo en conjunto con 
varias asociaciones, como la Asociación Mexicana de Hidráulica, el Consejo Consultivo del Agua, 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Ha sido todo esto multidisciplinario y 
nos ha permitido también tener diversos puntos de vista y eso hace que se fortalezca este 
modelo. 
 
Reforestan el cerro del Calvario en Metepec 

(2024-07-07, Redacción, Cuestión de Polémica EDO.MEX (Sitio), )  

La alcaldesa Ana Muñiz Neyra encabezó la jornada de reforestación efectuada para preservar el 
ecosistema del humedal ubicado en la Unidad Deportiva municipal. Importante participación del 
Voluntariado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación del 
Estado de México. 
 
Primer semestre de 2024 ha sido positivo para la construcción: CMIC 

(2024-07-07, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Gracias a que ha habido bastante obra pública en Ensenada y San Quintín, además de obra 
privada en el Valle de Guadalupe, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Ensenada, Héctor Ramos García, consideró que el primer semestre 
del año ha sido positivo para su sector. “Nos ha ido bien, tradicionalmente los temas de 
licitaciones de obras públicas se empiezan a ejercer más o menos en septiembre de cada año, 
el municipio empezó a licitar hace más de dos meses y eso vino a empezar a levantar la industria 
que ya traía la curva descendiente de las obras del año pasado, asimismo, el municipio de san 
Quintín tiene como dos meses que empezó a licitar sus programas de obra”, resaltó. 
 
Gran interés de profesionista en trabajar en el proyecto: Sendero Jam Ach'ulel 
(2024-07-08, Carlos Luna, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

En seguimiento a las bases del  Concurso de Diseño del Proyecto Ecoturístico Sendero Jam 
Ach'ulel, impulsado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC),  Chiapas, la presidenta de este organismo,  Anakaren Gomez Zuart dio a conocer que 
exista una gran convocatoria, incluso de profesionistas de otros estados del país. Precisó que, 
acompañada de afiliados integrantes de la Coordinación de Responsabilidad Social Empresarial 
y participantes de este certamen, realizaron este  fin de semana una visita al sitio del proyecto 
(sendero denominado "El Cebollal", en Tuxtla Gutiérrez). En este espacio, los empresarios de la 
construcción agremiados CMIC explicaron a los participantes los pormenores del lugar y 
resolvieron dudas técnicas de los integrantes de los 29 equipos inscritos, provenientes de 
diferentes municipios de Chiapas, Baja California, Yucatán y CDMX. 

Siete Chiapas CHIS (Sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio),  
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Empresarios visualizan mover sus mercancías por Guaymas 

(2024-07-07, Yesicka Ojeda, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Los presidentes de las cámaras empresariales en Sonora ven potencial en el puerto de Guaymas 
para mover sus mercancías, principalmente del ramo industrial que llegan a Estados Unidos 
desde Asia. Jesús Gámez García, presidente de la Industria Maquiladora y Manufacturera de 
Exportación (Index), reveló que las plantas que representa en Sonora mueven más de 5 mil 
contenedores de componentes metálicos, electrónicos y plásticos de Asia a Estados Unidos cada 
mes. Adrián Camou Loera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), opinó que el primer embarque de carros con una empresa internacional 
es un paso importante para el puerto de Guaymas al cual se sumarán otras empresas. 
 
'Mayor claridad en Licitaciones de obra federal y menor tramitología, gestiones previstas 
en el Gobierno de Sheinbaum' 
(2024-07-07, Sandra Tovar, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Una mayor apertura para los constructores tamaulipecos en proyectos de gran envergadura, así 
como la erradicación de la tramitología en las dependencias federales, serán las dos peticiones 
que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción estará solicitando a la presidenta 
electa Claudia Sheinbaum. Guillermo Acebo Salman, Presidente de la CMIC en Reynosa, 
destacó que existe confianza en que el nuevo gobierno mexicano, escuche y atienda las 
solicitudes no sólo de las cámaras empresariales, sino también, de los ciudadanos que tienen el 
pulso, de lo que acontece en el país. "El tema de las licitaciones que lanza el Gobierno Federal 
son la mayoría de las veces muy oscuras, a veces no nos damos cuenta, por eso pedimos 
mecanismos que mejoren el vínculo para que las cámaras que se encuentran al interior del país, 
también puedan acceder a proyectos grandes no sólo por parte de CMIC, sino en otro tipo de 
obras donde tomen parte otras cámaras". 
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